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Поддержка 
малого бизнеса
на двадцать первом заседании 
законодательного собрания 
Челябинской области депутаты 
рассмотрели информацию об 
исполнении в 2011 году регионального 
закона «о развитии малого и среднего 
предпринимательства в Челябинской 
области». 

В соответствии с законом в Челя-
бинской области установлены сле-
дующие формы государственной 

поддержки субъектов малого и среднего 
предпринимательства: финансовая, иму-
щественная, информационная и другие. 
Так, например, в 2011 году финансовой 
поддержкой воспользовались 1,4 тысячи 
субъектов малого и среднего предприни-
мательства, и всего на финансовую под-
держку малого бизнеса в рамках област-
ных и муниципальных программ развития 
предпринимательства было направлено 
249,9 млн рублей, значительная часть из 
которых была привлечена из федерального 
бюджета. 

В результате реализации в 2011 году 
областного законодательства о малом 
предпринимательстве на территории Челя-
бинской области было создано 2,8 тысячи 
новых рабочих мест, сохранено – 9,8 ты-
сячи рабочих мест, зарегистрировано 28,7 
тысячи юридических лиц и индивидуальных 
предпринимателей, а поступление налогов 
от субъектов малого и среднего предприни-
мательства в доходах консолидированного 
бюджета области составило 15,7%.

Парламентарии отметили эффективную 
работу областного правительства по ис-
полнению закона и привлечению средств 
федерального бюджета, направленных на 
реализацию мероприятий по поддержке 
субъектов малого и среднего предприни-
мательства.

Подробная информация о реализации за-
кона будет опубликована в газете «Южноу-
ральская панорама».

www.zs74.ru
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Стр. 4
Что нужно сделать, чтобы механизм 
управления многоквартирными 
домами стал максимально 
эффективным? как должна 
работать система капитальных 
ремонтов? какие меры 
необходимо предпринять, чтобы 
финансирование капремонтов было 
максимально прозрачным, а сами 
ремонты – качественными? 

Эти и многие другие вопросы обсужда-
лись на семинаре-совещании «Законо-
дательное обеспечение и правоприме-

нительная практика управления многоквартир-
ными домами как объектами недвижимости», 
который состоялся в областном парламенте 26 
июня.

Участие в мероприятии приняли депутаты 
Государственной Думы Галина Хованская, Павел 
Качкаев, Владимир Родин, первый заместитель 
председателя Законодательного Собрания Че-
лябинской области Юрий Карликанов (фракция 
«Единая Россия»), заместитель председателя ко-
митета по экономической политике и предприни-
мательству Константин Захаров (фракция «Еди-
ная Россия»), заместитель директора Экспертно-
аналитического департамента Фонда содействия 
реформированию жилищно-коммунального 

хозяйства Руслан Баратов, а также представи-
тели муниципалитетов области, предприятий 
жилищно-коммунального комплекса.

Перед началом пленарного заседания гости 
из Москвы встретились со спикером областного 
парламента Владимиром Мякушем (фракция 
«Единая Россия»).

В ходе рабочей встречи Владимир Мякуш 
заметил, что тема капитальных ремонтов жи-
лых домов – болезненная для всех российских 
городов. Во многом в решении этого вопроса 

на протяжении нескольких лет помогал Фонд 
содействия реформированию ЖКХ, благодаря 
которому выделялось целевое финансирование 
на капремонты. Но, учитывая, что скоро Фонд 
прекратит свое существование, может возник-
нуть целый ряд трудностей. Спикер областного 
парламента выразил надежду, что разработан-
ный проект закона по созданию региональных 
систем капитального ремонта станет эффек-
тивным механизмом в проведении ремонта 
многоквартирных домов.

Авторы законопроекта предлагают на базе 
региональных систем капитального ремон-
та многоквартирных домов аккумулировать 
средства, вносимые ежемесячно собственни-
ками жилья в качестве платы за капремонт.

Стоит отметить, что пока этот законопроект 
принят депутатами Государственной Думы в 
первом чтении. Предполагается, что обсуж-
дение проекта закона в Законодательном 
Собрании Челябинской области позволит по-
смотреть на механизм его реализации с раз-
ных сторон, а значит, разработать и внести 
поправки. 

Комментируя болезненную тему, первый 
вице-спикер регионального парламента Юрий 
Карликанов подчеркнул, что вопросы прове-
дения капитальных ремонтов многоквартир-
ных домов интересуют каждого жителя Челя-
бинской области. Многие проблемы тянутся 
еще с советских времен.

Окончание на стр. 3

Капремонты:  
механизм эффеКтивноСти

Перед началом пленарного заседания депутаты Госдумы и руководители федеральных 
структур провели рабочую встречу с Владимиром Мякушем и его заместителями.

После заседания участники познакомились с городом, прогулялись по Кировке и поднялись  
на обзорную площадку «Челябинск Сити».

Ветеранам труда 
повысили статус

депутаты внесли изменения  
в областной закон «о звании  
Ветеран труда Челябинской области».

Большие 
надежды

Председатель зсо вручил премии 
законодательного собрания Челябинской 
области в сфере молодежной политики. 
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Последнее перед каникулами за-
седание депутатов законодательного 
собрания Челябинской области было 
как никогда насыщенным. Повестка 
заседания включала в себя более со-
рока важных вопросов.

Одним из первых и значимых вопро-
сов был проект закона «О внесении 
изменений в Закон Челябинской 

области «Об областном бюджете на 2012 год 
и на плановый период 2013 и 2014 годов».

С докладом перед народными избран-
никами выступил министр финансов Че-
лябинской области Андрей Пшеницын. Он 
пояснил, что законопроектом предусмотре-
но увеличение доходов на 533,9 миллиона 
рублей за счет дополнительного финанси-
рования. Кроме того, на 3 миллиарда 115 
миллионов рублей увеличились расходы. 
Все дополнительные федеральные транс-
ферты направляются по целевому назна-
чению.

– 263,2 миллиона рублей направляется 
на обеспечение жильем ветеранов Великой 
Отечественной войны, 105,4 миллиона ру-
блей – на обеспечение жильем детей-сирот 
и детей, оставшихся без попечения родите-
лей, – рассказал Андрей Вадимович. – 83 
миллиона – на реализацию федеральной 
целевой программы развития образования 
на 2011 – 2015 годы. На мероприятия по 
пренатальной (дородовой) диагностике на-
рушений развития ребенка направляется 
28,9 миллиона рублей. 27,8 миллиона – на 
организацию дистанционного образования 
детей-инвалидов. Также финансирование 
предусмотрено и по другим направлениям.

Помимо этого часть расходов включа-
ется в бюджет за счет остатков целевых 
федеральных средств на начало года. 151,3 
миллиона рублей будет направлено на обе-
спечение отдельных категорий граждан 
лекарствами, изделиями медицинского 
назначения, 55,5 миллиона рублей – на 
организацию дистанционного образования 
детей-инвалидов, пять с половиной милли-
онов рублей планируется потратить на фе-
деральную целевую программу «Предупре-

ждение и борьба с социально значимыми 
заболеваниями: подпрограммы «Вирусные 
гепатиты» и «Артериальная гипертония», 
на государственную поддержку малого и 
среднего предпринимательства, включая 
крестьянские (фермерские) хозяйства, на-
правляется 3 миллиона 51 тысяча рублей. 
Предусмотрены и другие направления фи-
нансирования.

Андрей Пшеницын также обратил вни-
мание парламентариев на то, что в законо-
проекте предусмотрено и дополнительное 
финансирование на повышение заработной 
платы работникам бюджетной сферы Челя-
бинской области.

– В соответствии с решением, приня-
тым на федеральном уровне, на эти цели 
предусмотрено 1 миллиард 116,3 миллиона 
рублей, – добавил Андрей Вадимович. – 
Также 1 миллиард рублей будет направлен 
на финансирование территориальной про-
граммы государственных гарантий оказа-
ния гражданам бесплатной медицинской 
помощи, 217,5 миллиона рублей – на оказа-
ние мер социальной поддержки отдельным 
категориям граждан, 30 миллионов рублей 

– на софинансирование мероприятий в 
рамках федеральной целевой программы 
«Культура».

С учетом всех внесенных поправок па-
раметры областного бюджета по доходам 
составляют 92 миллиарда 656,6 миллиона 
рублей, по расходам – 102 миллиарда 194,5 
миллиона рублей. Дефицит бюджета –  
9 миллиардов 537,9 миллиона рублей.

Председатель Законодательного Собра-
ния Челябинской области, председатель 
комитета по бюджету и налогам Владимир 
Мякуш (фракция «Единая Россия») заметил, 
что изменения в бюджет были рассмотрены 
на комитете по бюджету, и, всесторонне его 
обсудив, участники комитета согласились с 
предлагаемыми поправками, несмотря на 
возросший дефицит.

– Все эти расходы связаны с социальны-
ми гарантиями и обязательствами, – про-
комментировал Владимир Викторович. – И 
так или иначе отражаются на мерах соци-
альной поддержки.

Заслушав доклад министра финансов, 
обсудив проект закона, депутаты приняли 
его сразу в трех чтениях.

Бюджет оБлаСти: Социальный КурС

Владимир мЯкУШ, председатель законодательного собрания 
Челябинской области, председатель комитета по бюджету и на-
логам (фракция «единая россия»):

– Сегодняшнее заседание Законодательного Собрания завершило 
весеннюю сессию. Когда планировали повестку заседания, то в первую 
очередь старались, чтобы в нее вошли все законопроекты, которые были 
приняты в первом чтении и которые должны быть обязательно приняты 

этим летом, поэтому заседание было таким насыщенным.
Конечно, один из самых сложных законопроектов – внесение изменений в областной 

бюджет. Мы привыкли вносить изменения в бюджет, добавляя доходы, но в этот раз при-
шлось увеличивать расходы на большую сумму. Но мы пошли на такой шаг осознанно, 
учитывая то, что эти деньги будут направлены на решение социальных задач. Самое важ-
ное, что благодаря внесенным изменениям повышается заработная плата работникам 
бюджетной сферы. Кроме того, увеличиваются расходы на медицинское направление и 
по многим другим статьям.

Что касается дефицита, то мы надеемся, что благодаря активной работе органов фе-
деральной власти, развитию экономики, промышленности, бизнеса мы сумеем к концу 
года сбалансировать бюджет и сделать его бездефицитным. Ведь в прошлом году бюджет 
Челябинской области тоже был дефицитным в десять миллиардов рублей, но в конце года 
мы сумели его закрыть.

партии оСвоБодили  
от СБора подпиСей

В первом чтении депутаты одобрили поправки к 
региональным законам «о выборах депутатов зако-
нодательного собрания Челябинской области» и «о 
муниципальных выборах Челябинской области».

Суть законопроекта парламентариям пояснила 
председатель избирательной комиссии Челябин-
ской области Ирина Старостина.

– Проект закона предполагает освобождение от сбора 
подписей политических партий, которые выдвигают своих 
кандидатов на выборы, – прокомментировала Ирина 
Аркадьевна. – Кроме того, предлагается снизить процент 
сбора подписей для самовыдвиженцев – и на кандидатов 
в депутаты, и на глав муниципальных образований.

К слову, если в прежней редакции закона прописано, что 
кандидат-одномандатник должен собрать один процент 
подписей от числа избирателей, зарегистрированных на 
территории избирательного округа, то сейчас предлагается 
ограничить этот порог 0,5 процента.

Заместитель председателя комитета по законода-
тельству, государственному строительству и местному 
самоуправлению Петр Дементьев (фракция «Единая Рос-
сия») заметил, что принятие законопроекта пока только 
в первом чтении объясняется необходимостью его до-
работки.

– Законопроект очень важен, поэтому требует детальной 
проработки, – заметил Петр Владимирович. – Принятие его 
в первом чтении позволит органам власти муниципальных 
образований направить свои предложения и замечания. Все 
они обязательно будут учтены при дальнейшем рассмотре-
нии законопроекта.иЗ
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депутаты законодательного со-
брания Челябинской области приня-
ли ряд изменений, касающихся мер 
социальной поддержки отдельных 
категорий граждан.

Новшества касаются в первую 
очередь инвалидов Великой 
Отечественной войны I и II групп, 

инвалидов боевых действий и военнослу-
жащих, ставших инвалидами I и II групп 
вследствие ранения, контузии или увечья 
при исполнении служебных обязанностей, 
а также лиц, награжденных знаком «Жи-
телю блокадного Ленинграда» и не являю-
щихся инвалидами. 

Перечисленным категориям граждан 
будет предоставлена материальная под-
держка в части оплаты услуг связи. Как 
прокомментировал вице-спикер област-
ного парламента, председатель комитета 
по социальной и молодежной политике, 
культуре и спорту Александр Журавлев 
(фракция «Единая Россия»), подобная мера 
поддержки уже предоставляется в денеж-
ной форме, но теперь вводится фиксиро-
ванный размер компенсационных выплат 
за услуги связи, который рассчитан исходя 
из предельного максимального тарифа.

Так, гражданам, награжденным знаком 
«Жителю блокадного Ленинграда», выпла-
ты устанавливаются в размере 140 рублей 
за телефон и 28 рублей за радио, что соот-
ветствует 50% от установленных тарифов. 

Для инвалидов Великой Отечественной 
войны I и II групп, инвалидов боевых дей-
ствий I и II групп и военнослужащих, став-
ших инвалидами I и II групп вследствие 
ранения, контузии, увечья, полученных 
при исполнении служебных обязанностей, 
предлагается установить тариф за телефон 
280 рублей, за радио 55 рублей. Это сто 
процентов от установленных тарифов.

Для региональных льготников предла-
гается установить ежемесячную денежную 
выплату, сохранив компенсационные вы-
платы на оплату жилищно-коммунальных 
услуг, за исключением ветеранов труда Че-
лябинской области, и возмещение расходов 
на погребение реабилитированных лиц.

Размер ежемесячной денежной вы-
платы составит для ветеранов труда и 

ветеранов военной службы, не пользу-
ющихся услугами местной телефонной 
связи, а также для тружеников тыла 
220 рублей; для ветеранов труда и вете-
ранов военной службы, пользующихся 
услугами местной телефонной связи, 
– 360 рублей; для жертв политических 
репрессий – 300 рублей; для ветеранов 
труда Челябинской области, не поль-
зующихся услугами местной телефонной 
связи, – 820 рублей; для ветеранов тру-
да Челябинской области, пользующихся 
услугами местной телефонной связи, – 
960 рублей.

Соответствующий проект закона был 
одобрен парламентариями в трех чте-
ниях.

Ирина ЯББАРОВА

льготы на уСлуги Связи
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оБразование С 
Контрольными цифрами

новый законопроект определит, сколь-
ко граждан смогут учиться на бюджетной 
основе

На закрытии весенней сессии южноуральские 
парламентарии приняли проект закона «О 
внесении изменений в статьи 5 и 7 регио-

нального закона «Об образовании в Челябинской об-
ласти». Докладчиком по этому вопросу была испол-
няющая обязанности министра образования и науки 
Елена Коузова.

Елена Александровна отметила, что для реали-
зации этого законопроекта не потребуется выделять 
средства из бюджета. Сам же проект закона преду-
сматривает установление порядков определения кон-
трольных цифр  приема граждан для обучения за счет 
средств областного бюджета (принимать их будут 
имеющие государственную аккредитацию образова-
тельные учреждения среднего профессионального и 
высшего профессионального образования). Помимо 
этого планируется определить объемы и структуру 
приема лиц в образовательные учреждения за счет 
средств областного бюджета. 

Также законопроект предусматривает приведение 
подпункта 161 части 1 статьи 7 закона в соответствие 
с подпунктом 8.1. пункта 1 статьи 29 закона РФ «Об 
образовании». Изменения коснутся части уточнения 
полномочий органов государственной власти региона  
в сфере образования по обеспечению и проведению 
итоговой аттестации обучающихся. Дополнения к 7 
статье закона сводятся к тому, что к полномочиям ор-
ганов государственной власти субъектов РФ отнесены 
полномочия по финансовому обеспечению получения 
гражданами дошкольного, начального общего, основ-
ного общего и среднего (полного) общего образования 
в негосударственных образовательных учреждениях, 
имеющих государственную аккредитацию.
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Окончание. Начало на стр. 1

-«Недоремонты» оста-
лись еще с советско-
го времени и легли 

тяжким грузом на плечи жителей во 
время приватизации жилья, – ска-
зал Юрий Раифович. – Часть жилья 
перешла в собственность граждан в 
ненадлежащем нормативном состо-
янии. С 2005 года Жилищный кодекс 
обязанности по содержанию жилого 
фонда возложил на собственников. С 
2007 года в России действовал Фонд 
содействия реформированию ЖКХ, 
но совсем скоро он заканчивает 
свою работу. Благодаря ему нам уда-
лось капитально отремонтировать 
больше шести тысяч домов. Тем не 
менее проблема еще остается до-
вольно острой. Для того чтобы жи-
лой фонд привести в нормативное 
состояние, на капитальные ремонты 
нужно свыше 14 миллиардов руб-
лей. Понятно, что таких денег нет 
ни у жителей, ни у федерального и 
муниципальных бюджетов. И только 
всестороннее и детальное обсужде-
ние этого вопроса, и в частности про-
екта закона по созданию региональ-
ных систем капитального ремонта, 
авторы которого также приглашены 
на семинар, возможно, позволит из-
бежать серьезных ошибок в право-
применительной практике как пред-
лагаемого законопроекта, так и тех 
подзаконных нормативных актов, 
которые должны быть приняты в 
будущем.

После того как обсуждаемый 
проект закона будет принят феде-
ральными парламентариями, соот-
ветствующие законопроекты долж-
ны пройти утверждение и во всех 
субъектах Российской Федерации. На 
Южном Урале уже создается рабочая 
группа, которая будет заниматься 
разработкой региональных законо-
проектов.

Председатель комитета Государ-
ственной Думы по жилищной по-
литике и жилищно-коммунальному 
хозяйству Галина Хованская считает, 
что проблема эта очень глубокая 
и касается не только капитальных 
ремонтов жилищного фонда, но и 
управления жилищным фондом, де-
ятельности управляющих компаний, 
саморегулируемых организаций. 
Помимо этого масса вопросов на-
копилась по формированию общего 
имущества дома.

– В настоящий момент в России 
82% жилищного фонда находится в 
собственности граждан, – заметила 
Галина Петровна. – Старая версия 
закона о приватизации вообще не 
допускала приватизацию до завер-
шения капитального ремонта. Но 
потом это ограничение было снято, 
а обязательства остались. И сейчас 
идет бурная дискуссия о судьбе 
системы финансирования капи-
тальных ремонтов – где кончаются 
обязательства государства и когда 
начинаются обязательства собствен-
ников жилья. Все эти вопросы нам 
предстоит еще обсуждать.  

Заместитель председателя ко-
митета Государственной Думы по 
жилищной политике и жилищно-
коммунальному хозяйству Павел 
Качкаев добавил, что на сегодняш-
ний момент из 83 субъектов Россий-
ской Федерации в 67 регионах в той 
или иной степени взимается с насе-
ления плата за капитальный ремонт. 
Но региональные фонды созданы 
пока в единичных регионах, среди 
пионеров по созданию подобных ор-
ганизаций Татарстан, Ярославская, 
Новосибирская, Томская, Кировская 
области. На стадии создания фонд 
в Белгородской, Саратовской об-
ластях. Законодательно утвержден 
такой фонд в Башкирии. 

– В Уфе такой фонд работает с 2006 
года, – рассказал Павел Рюрикович. – 
И за это время было отремонтировано 
более полутора тысяч жилых домов. 
Фонд действует так: собирается око-
ло трех рублей с квадратного метра, 
на эти деньги проводится частичный 
капитальный ремонт. Допустим, дому 
требуется ремонт крыши или системы 
внутреннего теплоснабжения. Вот на 
эти цели деньги и идут. За шесть лет 
работы в таком режиме фонд зареко-
мендовал себя с лучшей стороны, все 
финансовые процессы прозрачны. За 
качеством работ, за подрядчиком, за 
материалами, которые используются, 
следят сами жители дома. С одной 
стороны, такая работа – головная 
боль для муниципалитетов, ведь 
здесь нужен постоянный контроль, 
а с другой – в домах все работает: 

крыши не текут, есть тепло, исправно 
работает канализация. Поэтому я как 
один из соавторов предлагаемого за-
конопроекта глубоко убежден: он ну-
жен. Это не значит, что фонд должен 
стать обязательно региональным. 
Каждый субъект вправе выбирать 
свой путь создания таких фондов. В 
законопроекте предусматривается и 
подомовой фонд, и региональный, и 
внутригородской.

Павел Качкаев уверен: многое в 
решении этого непростого вопроса 

зависит от самих граждан, от степе-
ни ответственности за собственное 
жилье.

Общение участников встречи 
продолжилось на пленарном засе-
дании и на заседании круглых сто-
лов. В результате дискуссии были 
выработаны рекомендации, которые 
обязательно будут учтены при даль-
нейшей работе над законопроектом 
по созданию региональных систем 
капитального ремонта.

Ирина ЯББАРОВА

ветеранам труда повыСили 
СтатуС

депутаты регионального парламента внесли измене-
ния в областной закон «о звании «Ветеран труда Челя-
бинской области».

Напомним, закон был принят в 2007 году и уста-
навливал, что звание «Ветеран труда Челябин-
ской области» присваивается при наличии стра-

хового стажа 40 лет для мужчин и 35 лет для женщин.
В обновленной редакции закона требования к страхо-

вому стажу остались неизменными, но добавлена норма 
о том, что звание «Ветеран труда Челябинской области» 
присваивается при наличии наград Челябинской области, 
наград Законодательного Собрания Челябинской области, 
почетных грамот Законодательного Собрания Челябин-
ской области, губернатора Челябинской области.

Закон вступает в силу с 1 июля 2012 года.

земельные правила
депутаты законодательного собрания Челябин-

ской области в трех чтениях приняли проект закона 
«о внесении изменений в статью 5 закона Челя-
бинской области «об обороте земель сельскохозяй-
ственного назначения на территории Челябинской 
области».

В Федеральном законе «Об обороте земель сель-
скохозяйственного назначения» прописано, что 
земельный участок может быть принудительно 

изъят у его владельца в случае использования земли с 
нарушениями. Но при этом субъект Российской Федера-
ции обязан определить уполномоченный орган, который 
будет наделен правом обращаться в суд для принуди-
тельного изъятия земельного участка.

Исполняющая обязанности министра сельского хозяй-
ства Челябинской области Валентина Писарева пояснила 
суть предлагаемых изменений в областной закон таким 
образом: изменение в статью 5 устанавливает, что правом 
на обращение в суд с требованием об изъятии земельного 
участка и его продажи с публичных торгов наделяется ми-
нистерство сельского хозяйства Челябинской области.

– Принятие законопроекта позволит Челябинской об-
ласти эффективно воздействовать на недобросовестных 

владельцев земли, а также активизировать работу по кадастру 
земельных участков сельскохозяйственного названия, – про-
комментировала Валентина Ивановна.

поСоБие тем, Кто нуждаетСя
Южноуральские парламентарии внесли изменения 

в региональный закон «о ежемесячном пособии на 
ребенка».

Ранее в законе было прописано, что ежемесячное посо-
бие на ребенка выплачивается на каждого рожденного, 
усыновленного и совместно проживающего с родите-

лями ребенка до достижения 16 лет, а на учащегося общеоб-
разовательного учреждения – до окончания им обучения, но не 
более чем до достижения им 18 лет семьям, где средний душе-
вой доход не превышает прожиточного минимума. Кроме того, 
была прописана и ответственность граждан извещать органы 
социальной защиты о том, что у них изменились обстоятельства 
(состав семьи, доход и т.д.). Но южноуральцы не торопились ста-
вить в известность соответствующие органы, продолжая порой 
необоснованно получать пособие на ребенка.

К слову, в настоящий момент расходы областного бюджета на 
эти цели составляют более одного миллиарда рублей.

Министерство социальных отношений вышло с инициати-
вой о внесении изменения, которое предполагает назначение 
пособия на ребенка на три года. При этом каждые три года по-
лучатели должны будут подтверждать свое право на получение 
данного пособия. Министр соцотношений области Ирина Гехт за-
верила: если обстоятельства получателей остались неизменны, 
право на получение пособия на ребенка пролонгируется.

Депутаты единогласно поддержали инициативу, одобрив 
проект закона сразу в трех чтениях.

деньги на медпомощь
Понятие «денежная комПенсация» 
конкретизировали

на закрытии весенней сессии уральские парламен-
тарии рассмотрели проект регионального  закона «о 
внесении изменения в статью 15 закона Челябинской 
области «о регулировании гражданской службы Челя-
бинской области». суть новой поправки сводится к тому, 
что понятие «денежная компенсация на медицинское 
обслуживание государственному служащему» будет кон-
кретизировано. 

Это значит, что в поправке детально объяснят, как будет 
оплачиваться медобслуживание госслужащим, в том 
числе и после выхода на пенсию за выслугу лет. Это, 

кстати, одно из условий медицинского обслуживания госслужа-
щих, которое сохраняется до вступления в силу соответствующе-
го федерального закона. Отметим, что на реализацию этого за-
конопроекта, принятого в трех чтениях, не потребуется выделять 
дополнительные средства из областного бюджета. 

Социальное жилье для 
оБманутых 
оставшиеся без квартир люди Получат крышу 
над головой

на очередном заседании законодательного собрания 
Челябинской области парламентарии сразу в трех чтениях 
приняли закон о мерах государственной поддержки граж-
дан, пострадавших от действий (бездействия) застрой-
щиков или иных лиц, привлекавших денежные средства 
граждан на строительство многоквартирных домов. 

Согласно вновь принятому закону, оставшиеся без жилья 
люди смогут выбрать одну из трех возможных форм 
государственной поддержки. Первая – это оформление 

в собственность земельного участка, вторая – получить едино-
временную социальную выплату на покупку жилья (ее размер 
установит региональное правительство), и третья – заключить 
договор социального найма. 

– По предварительным данным, меры господдержки по-
надобятся 186 обманутым дольщикам, – отметил  министр 
строительства, инфраструктуры и дорожного хозяйства Виктор 
Тупикин. –  Только 32 из них не имеют никакого жилья. Им 
планируется предоставить квартиры по договору социального 
найма в первую очередь.

Отметим, что в этом году на оказание мер государственной 
поддержки из регионального бюджета выделили 132 миллиона 
рублей. Эти деньги были потрачены на приобретение жилья с 
последующей передачей по договорам социального найма, на 
единовременные выплаты, на завершение строительства до-
мов. Парламентарии напоминают, что принятый закон вступит 
в силу в следующем месяце и будет распространяться только 
на тех, кто заключил договоры долевого участия до 1 января 
прошлого года.

По словам председателя Законодательного Собрания Че-
лябинской области Владимира Мякуша, проблему обманутых 
дольщиков по поручению президента планируется решить до 1 
января 2013 года.но
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26 июня состоялось вручение 
премий законодательного собра-
ния Челябинской области в сфере 
молодежной политики.

Вручение премии стало уже 
традиционным. Ежегодно с 
2007 года в областном пар-

ламенте чествуют лучших работни-
ков в сфере молодежной политики и 
победителей конкурса студенческих 
работ.

50 премий вручается за активное 
участие в реализации государствен-
ных молодежных программ, про-
грамм социально-экономического 
развития Челябинской области, соци-
альных и благотворительных проек-
тов, за работу в общественных моло-
дежных организациях, направленных 
на создание условий для всесторон-
него развития личности. Вместе с 
премией вручается диплом лауреата.

Открывая торжественную цере-
монию награждения, председатель 
Законодательного Собрания Челя-
бинской области Владимир Мякуш 
(фракция «Единая Россия») заметил, 
что День молодежи – праздник не 
только молодых россиян, но и всех 
тех, кто молод душой.

– Молодость – самая счастливая 
пора в жизни любого человека, – об-
ратился к лауреатам премии Влади-
мир Викторович. – Это пора надежд, 
планов на будущее, пора становле-
ния. И те, кто сейчас в этом зале, уже 
проявили себя в разных сферах на-
шей жизни. На вас, молодых, сегодня 
возлагаются большие надежды, ведь 
говоря о будущем России, мы чет-
ко понимаем, что это будущее – вы. 
Среди вас будущие министры, депу-
таты, руководители. Уже сегодня вы 
закладываете основу для своей бу-

дущей жизни, карьеры. От всей души 
поздравляю с Днем молодежи. Уве-
рен: челябинская молодежь сделает 
все, чтобы прославить Южный Урал, 
Российскую Федерацию. Каждый из 
вас обязательно станет настоящим 
человеком, полезным обществу, обя-
зательно будет востребован в любом 
уголке нашей страны.

Сами лауреаты заметили: призна-
ние заслуг на таком высоком уровне 
ко многому обязывает. Останавли-
ваться на достигнутом никто не со-
бирается, впереди еще много непоко-
ренных научных и профессиональных 
вершин, а значит, стремиться есть 
к чему. Тем более что премия об-
ластного парламента – своего рода 
подтверждение правильности вы-
бранного пути.

– Я получила премию Законода-
тельного Собрания за свою научную 
работу, – рассказала лауреат премии, 
победительница конкурса студенче-
ских работ студентка Уральского госу-
дарственного университета физиче-
ской культуры, будущий специалист 

по связям с общественностью Ольга 
Халтурина. – Работа была посвящена 
популяризации доступного дворово-
го спорта путем современных техно-
логий PR или рекламы. Моя задача 
была в доступной форме показать 
преимущества этого направления и 
привлечь людей к занятиям спортом, 
доступным не только по физическим 
параметрам, но и по материальным, 
то есть на территории локального 
проживания граждан. Уверена: мой 
проект вполне реально осуществить, 
ведь я предлагаю использовать тех-
нологии, которые уже опробованы, 
проверены на практике. И даже есть 
определенная статистика их эффек-
тивности.

Лауреат премии областного парла-
мента, специалист факультета пред-
вузовской подготовки ЮУрГУ, дирек-
тор российской ассоциации «Одиссея 
разума» Лариса Матвеева считает, что 
эта награда – заслуга не только ее 
собственных стараний и усилий, но и 
всех ее помощников – волонтеров, 
которые на добровольных началах 

работают с детьми, учат их, помога-
ют поверить в себя, проявить свои 
таланты.

– Мне очень приятно получить 
премию Законодательного Собрания 
Челябинской области. Это в какой-
то степени говорит о том, что вся 
наша работа не напрасна. Российская 
организация «Одиссея разума» суще-
ствует во многих городах страны, но в 
Челябинске она появилась, пожалуй, 
раньше всех. Скоро мы будем отме-
чать юбилей. В 2015 году «Одиссея 
разума» отмечает свое 25-летие в 

России, и в Челябинске в частности. Те 
организации, которые существуют в 
Смоленске, Санкт-Петербурге, в дру-
гих городах, гораздо младше нашей, 
им всего по три – пять лет. А у нас и 
возраст уже солидный, и достижения 
немалые.

Ребята, прошедшие через школу 
«Одиссея разума», сегодня успешны 
во многих профессиях. Кто-то стал не-
плохим инженером, кто-то занимает-
ся научными исследованиями, есть 
востребованные пиарщики, реклам-
щики, дизайнеры.

Владимир мЯкУШ, председатель законодатель-
ного собрания Челябинской области (фракция «еди-
ная россия»):

– Вручение премии Законодательного Собрания Челя-
бинской области в сфере молодежной политики в канун 
Всероссийского дня молодежи уже давно стало традицией. 
Эту премию можно считать авансом молодежи за те до-

брые дела, победы, которые они совершат в будущем, ведь эти молодые 
люди – надежда родителей, области, Российской Федерации в целом. 
Им в будущем принимать участие в развитии нашего государства. Стоит 
отметить, что уже сегодня южноуральская молодежь многое делает для 
развития региона, вносит свой вклад в процветание своей Родины. И мы 
стараемся всячески поддерживать и помогать. В области реализуются раз-
личные программы и проекты для молодых людей.

Поздравляю молодых людей Челябинской области с Днем молодежи. 
Желаю успехов, удачи, пусть осуществятся все задуманные планы и мечты.

27 июня состоялась отчетно-
выборная конференция Че-
лябинской областной федера-
ции хоккея россии. Участники 
конференции подвели итоги 
за прошедшие четыре года и 
определили задачи, над ко-
торыми предстоит работать в 
ближайшее время.

Выступая перед участни-
ками отчетно-выборной 
конференции, предсе-

датель Челябинской областной 
федерации хоккея, спикер Зако-
нодательного Собрания Челябинской об-
ласти Владимир Мякуш (фракция «Единая 
Россия») заметил, что на Южном Урале хок-
кей – народный вид спорта. Ему уделяется 
большое внимание со стороны всех уровней 
государственной власти: главы региона, об-
ластного правительства, Законодательного 
Собрания, органов власти муниципальных 
образований.

По словам Владимира Мякуша, за по-
следние четыре года областная федера-
ция хоккея работала довольно активно, 
было решено немало важных вопросов, 
неоднократно обсуждались пути решения 
хоккейных проблем, поставлены задачи по 
развитию этого вида спорта.

Благодаря государственной поддержке 
южноуральские хоккеисты добились хоро-
ших результатов, заняв призовые места в 
престижных чемпионатах.

Успешно развивается детский юноше-
ский хоккей, появляются новые школы для 

маленьких хоккеистов, увеличивается ко-
личество команд. Популярность этот вид 
спорта набирает и среди слабой половины 
человечества, все больше девочек изъяв-
ляют желание погонять шайбу на льду. 

Владимир Викторович отметил, что 
успешно развивается хоккей во многих 
территориях Южного Урала. Свой вклад в 
развитие областного хоккея вносят хоккей-
ные школы Златоуста, Усть-Катава, Озерска, 
Миасса, Кусы. Немало ребят из этих городов 
приглашены в челябинские школы для по-
вышения спортивного мастерства.

Правда, совсем без трудностей не обхо-
дится. Участники конференции отметили, 
что пока хоккей в определенной степени 
остается спортом для очень обеспеченных 
граждан. Не каждая семья может себе по-
зволить купить для ребенка полный ком-
плект хоккейного обмундирования. 

– В последние четыре года областная 
федерация предпринимала все меры для 

возрождения былых традиций южноу-
ральского хоккея, – заметил Владимир 
Мякуш. – Мы продолжаем активную 
работу по дальнейшему развитию 
хоккея во всех муниципальных обра-
зованиях области. Федерация хоккея 
области оказывает практическую по-
мощь детским командам, только за 
отчетный период около 100 команд 
были обеспечены хоккейной формой. 
За прошедший сезон в 19 муниципаль-
ных образованиях установлены короб-
ки с пластиковыми бортами. Всего за 
отчетный период было установлено 
25 хоккейных кортов. По мере воз-

можностей федерация оказывает помощь 
в проведении всевозможных турниров – от 
детских до ветеранских.

Есть в последнее время определенное 
недовольство качеством судейства. Имен-
но поэтому прозвучало предложение вве-
сти практику по проведению предсезонных 
аттестаций судей.

Среди других, не менее важных проблем 
– нехватка тренерского состава, дефицит 
ледовых площадок. Но эти и многие другие 
проблемы обязательно будут решаться.

Также участники конференции утверди-
ли список исполкома Челябинской област-
ной федерации хоккея России, заслушали 
доклад заместителя директора хоккейного 
клуба «Трактор» о том, как идет подготовка 
к празднованию 65-летия Челябинского об-
ластного хоккея. Завершающим аккордом 
встречи стало торжественное награждение 
тренеров и общественников по итогам хок-
кейного сезона 2011/2012 годов.

федерация хоККея: КурС на развитие

«на молодежь мы возлагаем Большие надежды»

в заКон о регулировании 
муниципальной СлужБы 
внеСены изменения 

В завершение весенней сессии депутаты рас-
смотрели проект регионального закона «о регули-
ровании муниципальной службы в Челябинской 
области». 

В федеральном и региональном законодатель-
стве во внимание были приняты принципы 
единообразия организации государственной 

гражданской и муниципальной службы, а также сло-
жившаяся в настоящее время практика применения 
норм законодательства по противодействию корруп-
ции. В связи с этим (и по аналогии с госслужащими) 
основную роль в проверке достоверности сведений 
следует отвести подразделениям по профилактике кор-
рупционных и иных правонарушений в составе кадро-
вых служб. К этой же работе планируется подключить 
и комиссии по соблюдению требований к служебному 
поведению и урегулированию конфликта интересов, что 
утверждается в шестом пункте вышеназванного указа 
президента.

Сейчас данные комиссии сформированы и действуют 
во всех муниципальных образованиях области. Анало-
гичный механизм действует и в следующих этапах ра-
боты. А именно кадровая служба готовит доклад по ито-
гам проверки достоверности сведений. Впоследствии 
этот доклад рассматривает комиссия по соблюдению 
требований к служебному поведению и урегулирова-
нию конфликта интересов. Работа при этом поставлена 
так, что создавать какие-либо иные комиссии для про-
верки достоверности сведений в отношении муници-
пальных служащих нецелесообразно. Отметим, что на 
реализацию этого законопроекта, принятого в первом 
и третьем чтениях, не потребуются дополнительные 
бюджетные средства.



ПАРЛАМЕНТСКАЯ     НЕДЕЛЯ
Газета Законодательного Cобрания Челябинской области

№ 19 (277) • 4 июля 2012 года 5

Оксана ВЕЛИКАЯ, фото Наиля ФАттАхОВА

В воскресенье, 24 июня, в под-
московном городе долгопрудном 
случилась страшная трагедия: 
мать выбросила двух сыновей, 
четырех и семи лет, с пятнадца-
того этажа. на допросе женщина 
сказала, что она никому не нуж-
на. По словам соседей, подозре-
ваемая и ее муж в ближайшее 
время собирались развестись...

Сегодня в стране очень остро 
стоит проблема развода се-
мей. Особенно тех, где есть 

несовершеннолетние дети. По стати-
стике, за прошлый год в Челябинской 
области было заключено 33 000 бра-
ков, расторгнуто 18 000, из которых 
в 10 000 есть дети, не достигшие во-
семнадцати лет. За прошедшую по-
ловину текущего 2012 года в области 
появилось 7600 семей, в противовес 
которым ставится 7079 разводов.

Безусловно, распад семьи – боль-
шая травма для детей. Они становят-
ся жертвами и заложниками ситуа-
ции. Никто не может их защитить от 
моральной травмы, вызванной ухо-
дом из семьи одного из родителей. И 
какими бы хорошими ни были отчим 
или мачеха, они все равно не способ-
ны восполнить утрату.

Страхование… детей?
Этой весной депутат, заместитель 

председателя комитета по экономи-
ческой политике и предпринима-
тельству Законодательного Собрания 
Челябинской области Константин 
Захаров (фракция «Единая Россия») 
предложил страховать детей от раз-
водов родителей. По мнению Кон-
стантина Юрьевича, ежемесячно ро-
дители могли бы отчислять сумму в 
3400 рублей на счет ребенка. В случае 
развода и, как следствие, наступле-

ния страхового случая страховая ком-
пания выплачивала бы эти деньги 
ребенку, пока суд не решит, с кем из 
родителей он останется и кто будет 
платить алименты. Если же семья 
живет долго и счастливо, страховой 
случай не возникает, то к моменту 
достижения их чадом восемнадца-
тилетнего возраста накапливается 
сумма, эквивалентная сегодняшнему 
миллиону рублей, которая вернется в 
семью и станет стартовым капиталом 
для молодого поколения.

«гражданСКое жюри»
Предложение вызвало в обще-

стве большой резонанс. Тема актив-
но обсуждалась в Интернете. А 27 
июня по предложению депутата За-

конодательного Собрания Челябин-
ской  области Констанина Захарова 
обсуждение идеи страхования детей 
прошло в новом для всех формате 
«гражданского жюри». Его суть осно-
вывается на американском методе 
публичных консультаций, где практи-
чески копируется модель суда с при-
сяжными заседателями. В меропри-
ятии в качестве экспертов приняли 
участие уполномоченный по правам 
ребенка в Челябинской области Мар-
гарита Павлова, заведующий кафе-
дрой клинической психологии ЮУрГУ, 
главный специалист по медицинской 
психологии минздрава Челябинской 
области Михаил Беребин, замести-
тель председателя государственно-
го комитета по делам ЗАГС Евгения 
Плотницкая и мать, самостоятельно 
воспитывающая двоих детей, Лю-
бовь Счастливая. В качестве «граж-
данского жюри» выступили члены 
либерально-консервативного клуба 
политического действия «4 ноября», 
государственно-патриотического и  
социально-консервативного клубов 
партии «Единая Россия», журнали-
сты, блогеры, активно обсуждавшие 
проект челябинцы. В начале заседа-
ния «гражданское жюри» выслушало 
приглашенных экспертов.

Уполномоченный по правам ре-
бенка в Челябинской области Марга-
рита Павлова говорила о нарушении 
права ребенка на достойное содер-
жание, возникающее при разводе 
родителей. По данным судебных 
приставов, 44 000 исков и исполни-
тельных производств не завершено, 
а это значит, что деньги до детей не 
дошли. Маргарита Николаевна счи-
тает, что такая страховка – это семей-
ный капитал, который может быть 
использован в экстренных ситуаци-
ях. Сюда можно отнести не только 
развод родителей, но и, например, 

смерть одного из них. А страхование 
детей – одна из малых составляющих 
сохранения семьи, а следовательно, 
народосбережения.

Михаил Беребин акцентировал 
внимание на важной детали – пред-
мете страхования. Нужно строго 
определить, что граждане будут стра-
ховать – свою ответственность за со-
хранение семьи или ответственность 
перед детьми? В любом случае ма-
териальная помощь не убережет де-
тей от моральных и психологических 
переживаний, не возместит ласку, 
любовь и заботу обоих родителей.

Любовь Счастливая поддержала 
Михаила Алексеевича: «Страховка ни-
чем бы не помогла моим детям. Им 
нужен отец, а не деньги. К тому же при-

шлось бы бегать по судам, страховым 
компаниям, а это лишняя трата не-
рвов и времени».

КаК вСегда, «но»
И все вроде бы звучит и выглядит 

хорошо, с первого взгляда необходи-
мо и правильно, но, как всегда, по-
является «но». Давайте разбираться 
по пунктам.

Первое, что интересовало членов 
жюри, – страховые отчисления ста-

нут непосильной для многих семей 
затратой. И как вообще образовалась 
сумма 3400 рублей?

Если мы хотим, чтобы к достиже-
нию восемнадцатилетия наши дети 
получили сумму, эквивалентную 
сегодняшнему миллиону рублей, то 
ежемесячно (без учета инфляции) 
необходимо платить около 4600 руб-
лей (1 000 000/18 лет/12 месяцев). 
К софинансированию этих вкладов 
необходимо привлечь государство: 
25% выплат государства страховой 
компании при первом ребенке, 50% 
– при втором, 75% – при третьем 
и 100% – при рождении четверто-
го ребенка и последующих. Также 
сумма ежемесячных взносов может 
компенсироваться за счет снижения 
размеров налоговых вычетов. Сегод-
ня уже существует механизм, когда 
государство уменьшает сумму налога 
на доход физических лиц при рожде-
нии детей. Во время обсуждения Кон-
стантин Юрьевич Захаров предложил 
заменить НДФЛ на вычеты страховой 
суммы. Но тогда что заменит НДФЛ? 
Откуда государство возьмет деньги 
на содержание бюджетников, кото-
рые сейчас получают зарплату за счет 
налоговых отчислений? И даже если 
предположить, что такая замена про-
изойдет, то это означает, что доход 
семьи должен составлять не менее 
35 тысяч рублей в месяц. Эта сумма 
является барьером, из-за которого 

страховкой не смогут воспользовать-
ся люди с меньшими ежемесячными 
доходами. По данным Росстата, соот-
несенным с итогами Всероссийской 
переписи населения, сегодня в России 
проживают 22,9 млн граждан (или 
16,1% населения) с доходами менее 
6473 рублей. Если считать по евро-
пейской методике подсчета количе-
ства граждан, живущих за чертой 
бедности, это число будет равно 26% 
населения.

Второй камень преткновения – 
как быть тем родителям (чаще всего 
мужчинам), у которых два или более 
брака и от каждого из них есть дети? 
Найти ответ на этот пробел в ходе 
обсуждения не удалось.

Третий момент – довольно частая 
в последнее время ситуация, когда 
создается новая ячейка общества, в 
ней рождается ребенок, а через год, а 
то и меньше муж и жена решают раз-
вестись. Накопленной по страховке 
суммы явно не хватит на достойное 
содержание ребенка. Как поступить в 
таком случае: выплачивать установ-
ленную сумму до окончания процесса 
развода? А затем установленный ро-
дитель, который будет платить али-
менты, параллельно будет вынужден 
еще и возмещать страховой компа-
нии долг? Или частями выплатить 
накопленную сумму и этим ограни-
читься?

Еще одна наболевшая проблема 
– жульничество. Прожив в браке не-
сколько лет и скопив по страховке 
приличную сумму денег, пара может 
фиктивно развестись, получить стра-
ховку, а через некоторое время снова 
заключить брак – якобы между ними 
снова вспыхнула любовь. Или, наобо-
рот, они могут по факту разойтись и 
жить своей жизнью, но формально 
находиться в браке, чтобы плод их 
былой любви в 18 лет получил стар-
товый капитал. Тогда о каком вообще 

сохранении семьи и народосбереже-
нии может идти речь?

Также остается неясным, кто и 
как будет контролировать, дошли ли 
деньги до ребенка. И каким будет это 
страхование – добровольным или, 
как это обычно бывает, добровольно-
принудительным?

Последней темой, также рассмо-
тренной на собрании, была идея юри-
стов и страховщиков обязать алимент-
щиков платить не процент от дохода, а 
определенную установленную сумму, 
которой было бы достаточно на нор-
мальное содержание ребенка. Также 
юристы предложили людей, которые 
не в состоянии платить алименты, 
законодательно определять на при-
нудительную работу (то есть факти-
чески определять места этих работ), 
где человек сможет гарантированно 
заработать и себе на жизнь, и на вы-
платы алиментов тем детям, которые 
остались без его попечения. Идея о 
твердо установленной сумме алимен-
тов – хорошая и необходимая. Многие 
родители, выплачивающие алименты, 
намеренно скрывают или занижают 
свои доходы. Но реальность ее про-
движения в жизнь сомнительна.

голоСуем, гоСпода 
приСяжные!

После обсуждения возникших 
вопросов все присутствующие раз-
бились на четыре группы. Три груп-
пы образовали члены политико-
идеологических клубов, а четвертая 
образовалась из тех, кто не относит 
себя к какой-либо предложенной 
клубами идеологии. Каждая группа 
сообща проголосовала «за» или «про-
тив» по пяти предложенным всем во-
просам, касающимся обсуждаемых 
тем.

После группового голосования 
было проведено и индивидуальное 
открытое голосование по этим же 
вопросам. А в завершение встречи 
члены «гражданского жюри» решили 
судьбу предложенной инициативы 
«Является ли страхование эффектив-
ным механизмом защиты детей от 
развода родителей?»

Результат получился такой:
6 человек «ЗА»,
15 человек «ПРОТИВ».
Быть может, через несколько лет 

предложение страховать детей от 
разводов родителей будет доработа-
но, благосостояние граждан улучшит-
ся и эта тема снова будет выставлена 
на обсуждение. Но сейчас очевидно, 
что сегодня наше общество не готово 
к этому нововведению.

Страховать или не Страховать – 
вот в чем вопроС

Идет обсуждение иннициативы 

Люди самых разных политических и жизненных взглядов, отвечая на ряд 
поставленных вопросов, нашли ответ на главный: надо ли страховать 

детей от развода родителей? 
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26 июня ветераны калининского 
района подвели итоги спортивного года, 
в котором они вновь стали первыми 
в ХI городской спартакиаде ветеранов. 
большой вклад в победу внесли иван 
сергеев и залия матина, Владимир бе-
ляков и клавдия бабушкина, николай 
Шибарев и римма Воробьева, Влади-
мир куринцев и Татьяна дремина, иван 
Чурута, ольга слабцова и многие дру-
гие, успешно выступавшие в нескольких 
видах спорта.

Все годы команда ветеранов Кали-
нинского района является лидером 
среди районов города Челябинска 

благодаря тому, что совет ветеранов спорта 
при поддержке администрации района про-
водит свою спартакиаду, по итогам которой 
формируются сборные для участия в город-
ской спартакиаде ветеранов. Много сил и 
труда в это вкладывал Семен Анатольевич 
Киршин, а теперь его дело успешно про-
должает Залия Матина – мастер спорта СССР 
международного класса по лыжным гонкам. 
Ей активно помогают руководители команд 
ЧГРЭС Иван Чурута, ОАО «ЧЭМК» – Владимир 
Куринцев, «Учитель» – Владимир Густов, «Ав-
томобилист» (ЧВВАКИУ) – Алексей Русаков, 
ООО «Челябинский завод ЖБИ-1» – Анатолий 
Бочкарев, а также члены совета: Станислав 
Барсков, Анатолий Чернецов, Петр Романов, 
Татьяна Дремина, Ольга Полыковская. 

Районный совет ветеранов спорта при-
нимает активное участие в организации 
спортивных мероприятий с детьми по ме-
сту жительства в течение года. Эта рабо-
та проводится в тесном взаимодействии 
с депутатами Законодательного Собрания 
Челябинской области Петром Дементьевым 

(фракция «Единая Россия») и Виктором Чер-
нобровиным (фракция «Единая Россия»), 
депутатами Челябинской городской думы 
от Калининского района. По итогам этой 
работы наш район из года в год признается 
лучшим в городе.

В нашем районе созданы и работают 11 
спортивных округов. На этих площадках ве-
тераны спорта организуют тренировочные 
процессы и спортивные мероприятия по до-
ступным и малозатратным видам спорта: 
дартс, прыжки через скакалку, жонглиро-
вание мячом, эстафеты, броски мяча по 
баскетбольному кольцу, шахматы и шашки. 
По согласованию с администрацией района 
с участием депутатов Петра Дементьева и 
Виктора Чернобровина на каждой из пло-
щадок проводятся спортивные праздники, 
на которых победители и призеры получают 
грамоты и призы. Открытие летнего сезона 
в этом году состоялось в парке на Уни-
верситетской набережной. Заключительное 
праздничное мероприятие будет проведено 
в августе, где определят лучший спортив-
ный округ депутатов Законодательного Со-
брания Челябинской области и депутатов 
Челябинской городской думы от Калинин-
ского района по организации мероприятий 
физкультурно-оздоровительной направлен-
ности на дворовых и школьных спортивных 
площадках во время летних каникул.

Вот и на этот раз депутаты Законодатель-
ного Собрания Челябинской области Петр 
Дементьев (фракция «Единая Россия») и Вик-
тор Чернобровин (фракция «Единая Россия») 
поздравили ветеранов спорта Калининского 
района с их победами и достижениями в 
спорте и пожелали им по-прежнему оста-
ваться в постоянных призерах спортивных 
состязаний.

вСе тольКо начинаетСя цена первой неоБходимоСти
в каком магазине самая низкая 
стоимость Продуктов?

«народный контроль», родившись как проект пар-
тии «единая россия» и ставший по-настоящему общена-
родным движением, продолжает активно мониторить 
цены на продукты в различных торговых точках обла-
сти. результаты тут же доводятся до общественности, 
благодаря чему южноуральцы точно знают, в каких 
магазинах покупать выгоднее всего. 

Так, комиссия по реализации проекта «Народный кон-
троль» решила, что по итогам мониторинга цен на про-
дукты питания первой необходимости (в этом списке 24 

наименования) среди сетевых продовольственных магазинов 
лучшие цены по совокупности исследуемых продуктов питания 
показала торговая сеть продовольственных магазинов «Мол-
ния». Этой сети по итогам мониторинга за май и июнь этого года 
вручен диплом «Проверено «Народным контролем» и «Магазин 
низких цен на продукты питания первой необходимости».

По словам координатора партийного проекта «Народный 
контроль» Вадима Воробья, по итогам мониторинга цен на 
лекарственные препараты против аллергии (антигистаминные) 
и витамины (20 наименований) среди аптечных сетей также за 
май – июнь этого года в Челябинской области лучшие цены по-
казала аптечная сеть «Классика». Ей вручен диплом «Проверено 
«Народным контролем» и «Аптека низких цен». 

юБилей парКа
Парк калининского района, расположенный на Уни-

верситетской набережной, – самый молодой в Челябин-
ске. 29 июня ему исполнилось десять лет.

В честь юбилея в парке были организованы празднич-
ные мероприятия. Гостей торжества поздравил депутат 
Законодательного Собрания Челябинской области Петр 

Дементьев (фракция «Единая Россия»). Парламентарий по-
желал всем присутствующим на празднике радости, хорошего 
настроения и всегда оставаться на позитивной волне.

Настоящее праздничное настроение создавали творческие 
коллективы, которые выступали на юбилее.

на прошлой неделе в гербовом 
зале зсо собрались члены региональ-
ного народного штаба общественной 
поддержки Владимира Путина. Пово-
дом стало вручение грамот за актив-
ное участие в выборах Президента 
рФ, подписанных станиславом гово-
рухиным. 

По традиции встречи южноураль-
ских активистов штаба поддержки 
Владимира Владимировича про-

ходят в неформальной обстановке, и эта не 
стала исключением. За чашкой чая участни-
ки еще раз подвели итоги прошедших вы-
боров, а также обсудили планы на будущее. 

– Еще раз поздравляю вас всех с нашей 
общей победой, – обратился к участникам 
встречи руководитель народного штаба 
общественной поддержки Владимира Пу-
тина в Челябинской области Валерий Ша-
гиев. – Она была достигнута в том числе и 
нашими усилиями. Каждый из нас делал 

то, что от него зависело, от всего сердца, 
не ради наград и благодарностей. И сей-
час перед нами стоит задача удержать 
достигнутые позиции. А это, наверное, 
еще сложнее, чем победить на выборах. 

Ситуация в стране непростая, наступает 
вторая волна кризиса. А потому впереди у 
нас еще много работы. 

После этого началось вручение наград. 
Благодарственные письма за подписью 
руководителя федерального народного 
штаба общественной поддержки Влади-
мира Путина Станислава Говорухина полу-
чили 25 человек. Их вручали Валерий Ша-
гиев и и.о. руководителя общественной 
приемной лидера партии «Единая Рос-
сия», депутат Законодательного Собрания 
области Петр Дементьев. 

– Я наблюдал, как работает штаб, 
– отметил депутат-единоросс. – Бла-
годаря вашей активности получился 
хороший результат. Этот период мы от-
работали достаточно уверенно. Сейчас 
наступило время, когда правительство 
РФ реализует свои обещания. И задача 
народного штаба сегодня – заниматься 
разъяснительной работой. 

Светлана ГРИГОРЬЕВА.
Фото Наиля ФАттАхОВА

Спортивный олимп ветеранов
 В конце прошлой недели в центре по-

мощи детям с особенностями развития 
«звездный дождь» глава региона миха-
ил Юревич «сыграл в шахматы» с да-
шей мосяевой. снимки с этой необычной 
фотоссесии войдут в специальную книгу, 
которая будет выпущена ко дню города 
Челябинска.

Фотосессия прошла в непринуждённой 
обстановке – в формате беседы. За 
шахматным столом губернатор рас-

сказывал 15-летней Даше о правилах игры и 
спрашивал ее об увлечениях, о семье. У девочки  
синдром Дауна. В обычную школу она не хо-
дит, занимается с индивидуальным педагогом. 
Как признается героиня проекта, ее любимые 
предметы – чтение, русский язык и матема-
тика. Даше очень нравится смотреть фильмы 
в Интернете и играть в компьютерные игры. 
А недавно она начала ходить на занятия в че-
лябинский центр «Звездный дождь»: вместе с 
фотографом она создает мультики.

Михаил Юревич подчеркнул важность полу-
чения особенными детьми  необходимого обра-
зования и помощи с самого раннего возраста:

– В этом центре работают профессиональные 
педагоги, оказывают необходимую помощь. Са-
мое главное –  дети должны чувствовать себя 
членами общества. Добиваться надо максиму-
ма, чтобы ребенок смог в будущем работать, 
контактировать с другими людьми. Мы должны 
с уважением относиться к тем, кто не может сам 
себе помочь.

Руководитель организации 
«Звездный дождь», инициатор 
проекта Елена Жернова отме-
чает, что изначально появилась 
задумка сделать календарь с 
12 фотографиями, на которых с 
детьми, имеющими нарушения  
здоровья, общаются публичные 
персоны. Проект «Обычная жизнь 
необычных детей» в Челябин-
ске был задуман и реализован к 
Всемирному дню защиты детей.  
Его главная цель – продвижение 
равных возможностей обычного 
ребенка и детей с нарушениями 
здоровья.  После многочисленных 

отзывов проект решено расширить, вынести 
его на улицы города в виде щитов социальной 
рекламы.

В первой акции приняли участие уполно-
моченный по правам ребенка в Челябинской 
области Маргарита Павлова, известный врач-
хирург Александр Пухов, музыкант Борис Ка-
плун, стронгмен Дмитрий Кононец, актер Юрий 
Цапник и крупные чиновники.

Сейчас проводятся фотосессии с новыми ге-
роями, и к Дню города Челябинска будет готова 
«вторая серия» проекта. Помимо Михаила Юре-
вича в ней примут участие политики, врачи, 
директора заводов. Уже известно, что охотно 
дали свое согласие хоккеисты челябинской  
команды «Трактор», а также актер и шоумен 
Стас Ярушин.

«оБычная жизнь неоБычных детей»
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наша вторая история – о газете 
«Труд», которая является единствен-
ным местным изданием, сообщавшим 
о ходе подготовки и проведения выбо-
ров в Первую государственную думу в 
Челябинске.

Газета «Труд» издавалась в Челябин-
ске чуть больше года – с 10 февраля 
1906 года по 28 февраля 1907 года. 

Всего вышло 300 номеров. До октября 1906 
года – момента выхода «Голоса Приуралья» 
– являлась единственным печатным из-
данием в Челябинске. Поэтому про газету 
«Труд» со всей уверенностью можно сказать: 
уникальный исторический источник, пере-
дающий атмосферу и дух событий более чем 
столетней давности.  

Главная статья в первом номере сообща-
ла, что газета является челябинским издани-

ем  «Союза 17 октября». Редактор-издатель 
П.А. Михайлов так определил цель издания 
газеты: «Выяснение для широких слоев насе-
ления значения возвещенных Манифестом 
17 октября свобод, гарантирующих незыбле-
мые основы правового государства, каким 
становится Россия согласно воле монарха и 
по ходу развития государственного быта».  

Газета создавалась как политическая, ли-
тературная и общественная, выходила еже-
дневно, кроме дней послепраздничных, на 
четырех страницах.

В издании газеты принимало участие Мо-
сковское Центральное бюро «Союза 17 октя-
бря». Как сообщал первый номер, сотруд-
никами газеты «изъявили желание быть» 
известные политические деятели: князь  
А. Ливен, барон Ферзен, Владимир Отра-
динский, А.А. Полевой, А.В. Домрачеев, В.В. 
Морозов, П.П. Варушкин, И.И. Богданов. Два 

человека скрылись под инициалами «В.М.» 
и «Н.М.».

Отдельный номер газеты стоил пять копе-
ек. По желанию можно было оформить под-
писку на три, шесть месяцев и год, и даже  с 
рассрочкой платежа.

Редакция газеты размещалась в Челябин-
ске в доме И.С. Шихова по улице Азиатской 
(сейчас Елькина).

Первая страница газеты почти полностью 
отводилась рекламе. Подписка на газеты 
«Союза 17 октября» в Ростове-на-Дону, Орен-
бурге, товары в магазине А.П. Сергеева по 
улице Уфимской (сейчас Кирова), курсы бух-
галтерии П.А. Михайлова в Челябинске – вот 
некоторые темы рекламных объявлений, 
опубликованных в первом номере газеты.

Информация печаталась в следующих 
разделах: «Общая хроника», «Местная хро-
ника», «Вести с железной дороги», «Театр и 

музыка», «Письмо в редакцию», «Рыночные 
цены», «Объявления».

Значительная часть газетной площади от-
водилась освещению деятельности Централь-
ного бюро «Союза 17 октября». Устойчивой 
организации союза в Челябинске не сложи-
лось; общие собрания проводились только в 
ходе подготовки к выборам в Государственные 
и городские думы. Челябинский отдел партии 
прекратил существование в 1911 году.

Среди объявлений часто публиковалось 
расписание движения поездов по Самаро-
Златоустовской, Сибирской и Пермской желез-
ным дорогам. Так, через станцию Челябинск в 
1906 году проходило 10 поездов: два скорых, 
два почтово-пассажирских, два пассажирских, 
четыре товарно-пассажирских.

Авторы челябинских публикаций скрыва-
лись под псевдонимами Старый думец, Неиз-
вестный, Любитель.

каждого из нас встречают «по 
мелочам»: по ткани, по покрою, 
по ботинкам, по часам. Так же 
встречают и нашу область – по ее 
областному центру, где все долж-
но быть без изъяна...

На протяжении двух веков 
со дня образования Челя-
бинск представлял собой 

провинциальный уездный городиш-
ко, ничем не примечательный. Разве 
лишь железная дорога превратила 
его в пересыльно-торговый базар на 
привокзальной площади. Кустарный 
уклад воплотился в кожевенном, 
кирпичном и дрожжевом заводиках, 
нескольких мельницах и плугах заво-
да «Столь». Вплоть до 1929 года чис-
ленность населения не превышала 70 
тысяч человек.

Индустриальный прорыв начала 
1930-х годов совершенно изменил об-
лик Челябинска. ЧТЗ, ферросплавный, 
абразивный, цинковый, электродный 
заводы, будущий «Станкомаш», ТЭЦ, 
ЧГРЭС – вот далеко не полный пере-
чень созданных предприятий. Это и 
предопределило будущее Челябинска 
как крупного областного центра.

Но тогда, в 1934 году, этот област-
ной центр еще нужно было приводить 
в порядок – чтобы соответствовать 
статусу. Первые годы работы област-
ной исполнительной власти почти 
целиком состоят из различных быто-
вых мелочей. Так, в первом номере 
журнала Челябинского облисполкома 
«Советский активист» за 1935 год под-
робно рассказывалось, как «умывал-
ся и причесывался» бывший уездный 
город.

Из всего дореволюционного бла-
гоустройства города новой власти до-
стались в наследство лишь две замо-
щенные улицы и несколько десятков 
уличных фонарей. Булыжником мо-
стить было уже невыгодно, и в 1934 
году исполком принимает революци-
онное решение – закатывать улицы 
в асфальт. Некоторые районы Челя-
бинска вообще не были расчерчены 
на улицы. К примеру, в Порт-Артуре 
(Ленинский район) частные дома по-
просту строились наугад, отсюда в 
обиходе 1930-х годов был оборот «не-
организованное население».

Большая проблема была с транс-
портом. В прошлом, кроме частных 
извозчиков и знаменитого челябин-

ского дилижанса (пароконная крытая 
телега), никакого транспорта город 
не имел. Первый автобус появился 
в 1926 году, а в 1932-м челябинцы 
встречали первый трамвай. На 1 ян-
варя 1936 года основное количество 
транспортных единиц (аж 18 штук!) 
составляли заводские автобусы, раз-
возившие своих рабочих.

Завтракал и обедал Челябинск 
тоже не ахти как. «По городу Челябин-
ску в 1934 году, – говорится в отчете 
облисполкома, – было 60 столовых, 
из них 53 в помещениях барачного 
типа, без канализации и отопления. В 
зимнее время персонал столовых ра-

ботал в шубах, в столовых был холод, 
обедающие тоже не снимали одежды. 
Обстановка была убогая, столы на 20 
человек и скамьи. Недоставало но-
жей, вилок, ложек, стаканов, блюдец 
совсем не было...» К слову, за два года 
местным властям удалось невозмож-
ное: почти все столовые были переве-
дены в капитальные помещения.

С водопроводом и канализацией 
также были серьезные проблемы. 
Если водопровод и обслуживал центр 
старого Челябинска, то канализации 
до 1932 года не было вовсе. Но «ре-
волюционную привычку» выливать 
нечистоты прямо из окна нужно было 

ломать. К тому же общее санитарное 
состояние города с его стихийными 
свалками в разных частях, безнад-
зорным водозабором было настоль-
ко удручающим, что первому началь-
нику УНКВД по Челябинской области 
Минаеву пришлось писать секретную 
записку об «опасности засорения и 
отравления воды». Еще одна бытовая 
деталь – городские бани. В областном 
центре их было одиннадцать – почти 
1500 «раздевальных мест». Исполко-
мовская статистика свидетельствова-
ла: бани обеспечивают среднему го-
рожанину «лишь 14 помывок в год».

Среди архивных материалов есть 
весьма примечательные вещи, на-
пример наказы трудящихся обкому 
и облисполкому (по-нашему, зако-
нодательной и исполнительной вла-
стям) середины 1930-х годов. Так, 
наряду с глобальными требования-
ми замостить и озеленить улицы, 
построить мосты через Миасс, уси-
лить надзор за санитарным состоя-
нием облисполкому наказывалось: 
«Поливать и подметать улицы в 
летнее время, сменить старые вы-
вески учреждений, построить ку-
пальни, на главных перекрестках 
установить часы, завести хороших 
дворников, на трамвайных оста-
новках установить урны». Наконец, 
«отвести для мытья белья на реке 
Миасс определенные места, летом 
устраивать в этих местах плоты, а 
зимой ставить теплушки» или «сде-
лать водосточную трубу около шко-
лы № 3». Были наказы и в адрес 
НКВД – «уничтожить землянки на 
окраинах города».

Житейские мелочи, что тогда, что 
сейчас, имеют своеобразную «по-
литическую силу». Мы воспринима-
ем власть именно в мелочах – в ее 
способности не только творить про-
мышленную политику, но и залатать 
какую-нибудь крышу, включить ото-
пление или убрать вовремя мусор. 
Подобные просьбы – в доброй по-
ловине всех писем в общественных 
приемных. Отсюда простой вывод: 
нет ничего проще «быть ближе к на-
роду» – нужно лишь уметь жить его 
повседневными мелочами...

Фото из архива ОГАЧО

маленьКий Большой город
челябинск начинал советскую жизнь без канализации, асфальта и блюдечек в столовых
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Сабантуй-2012 проходит при 
поддержке губернатора 
Челябинской области, пра-

вительств республик Татарстан и 
Башкортостан. Южноуральцы стали 
третьими после самарцев и чувашей, 
кто будет принимать на своей земле 
гостей со всей страны. В общей слож-
ности ожидается приезд делегаций из 
30 регионов страны, а общее количе-
ство зрителей, по предварительным 
данным организаторов праздника, 
достигнет рекордной отметки – 50 
тысяч человек. Самые многочислен-
ные делегации представят республи-
ки Татарстан и Башкортостан. Актив-
ное участие в проведении Сабантуя 
будут принимать муниципальные 
образования Челябинской области, 
отметил заместитель губернатора Че-
лябинской области, руководитель ад-
министрации губернатора Вадим Ев-
докимов. «Надеюсь, это будет очень 
красивый, яркий, запоминающийся 
и, я бы сказал, «вкусный» праздник. 
Челябинская область многонацио-
нальная, и проведение такого меро-
приятия очень важно для поддержки 
и сохранения национальных и куль-
турных традиций», – подчеркнул Ва-
дим Евдокимов. 

По словам организаторов, про-
грамма Сабантуя будет насыщенной 
и яркой. В празднике примут участие 
профессиональные и любительские 
фольклорные коллективы. Кроме 

концертной программы в течение 
всего праздника предполагается про-
ведение традиционных зрелищных 
игр и азартных состязаний. Более 
50 организаций торговли и обще-
ственного питания примут участие 
в мероприятии. Будет развернута 
выставка-продажа сувениров и из-
делий народных промыслов. Гостям 
праздника будет предложено отве-
дать разнообразные блюда нацио-
нальной кухни. 

Главным событием Сабантуя тра-
диционно считаются скачки. Поэтому 
для проведения Сабантуя выбрали 
поселок Дубровка – здесь находится 
один из крупнейших в области иппо-
дромов. Сейчас территория уже гото-

ва к приему многочисленных гостей: 
скошена трава на большой поляне 
возле ипподрома, дважды проведена 
противоклещевая обработка. 7 июля 
на Дубровском ипподроме пройдет 
сразу четыре заезда, в которых в об-
щей сложности примут участие око-

ло 50 наездников. Лошади и жокеи 
прибудут из 10 российских регионов. 
Учтены и меры безопасности: жереб-
цы, участвующие в скачках, будут со-
держаться в специально отведенных 
местах, выход на ипподром огорожен. 
Как рассказал председатель испол-
кома Челябинской областной обще-
ственной организации «Башкирский 
курултай» Морис Юсупов, организа-
торы провели большую работу для 
того, чтобы многочисленные гости 
Сабантуя комфортно провели время. 
Предусмотрена большая парковка 
для автомобильного транспорта. Что 
касается проведения состязаний по 
национальной борьбе на поясах, то 
на Сабантуй приедут лучшие борцы 

из разных регионов страны. 
Как сообщила председатель ис-

полкома Конгресса татар Челябинской 
области, депутат Законодательного 
Собрания Челябинской области Лена 
Колесникова, президент Татарстана 
Рустам Минниханов в качестве глав-
ного приза победителям скачек и на-
циональной борьбы предоставил два 
автомобиля марки «Фиат». Спонсоры 
и организаторы предусмотрели па-
мятные подарки и денежные призы 
для его участников. «Сабантуй-2012 
мы решили провести в лучших тра-
дициях этого древнего праздни-
ка, – рассказала Лена Колесникова. 
– Считается, что Сабантуй призван 
зарядить людей положительной 
энергией для проведения уборки и 
долгой зимы. Это праздник друже-
любия и гостеприимства. Мы при-
глашаем всех принять в нем участие. 
Он также негласно считается смотром 
невест, поэтому на одной из трех сцен 

майдана мы представим финалисток 
конкурса «Татарочка-2012». 

Для юных гостей Сабантуя будут 
установлены аттракционы, открыто 
детское подворье, организовано ка-

тание на лошадях и верблюдах. 
Чтобы обеспечить возможность 

посетить масштабный народный 
праздник под открытым небом, для 
всех желающих будет организовано 
движение автобусов по маршруту 
Челябинск – Дубровка. Три автобуса 
марки ЛиАЗ будут ждать своих пас-
сажиров на Свердловском тракте у 
поворота на ЧМЗ. На лобовом сте-
кле каждого автобуса будет табличка 

с надписью «На Сабантуй». Проезд 
платный – цена билета составит 40 
рублей. Движение транспорта нач-
нется с 8 часов утра и продолжится до 
19 часов вечера.

СаБантуй-2012 приглашает друзей
7 июля на ипподроме поселка 

дубровка красноармейского райо-
на пройдет третий Всероссийский 
сельский сабантуй. В преддверии 
события организаторы провели 
пресс-конференцию.


